



# ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

## Avenir de l'hôpital de Juvisy-sur-Orge

Question orale n° 293

### Texte de la question

Mme Claire Lejeune alerte Mme la ministre du travail, de la santé, des solidarités et des familles sur la situation de l'hôpital de Juvisy-sur-Orge. Décidée en 2008, la fermeture des services de chirurgie et de maternité a engendré un processus de dégradation très importante de l'accès aux soins dans la 7e circonscription de l'Essonne et plus largement, dans le Nord-Essonne. En effet, l'hôpital de Juvisy jouait un rôle social et sanitaire majeur sur ce territoire puisque 70 % des femmes de Grigny, ville la plus pauvre de France métropolitaine, y accouchaient. Cette dégradation de l'offre de soins s'est poursuivie jusqu'à la fermeture totale des services maintenus à l'hôpital de Juvisy : la médecine interne en 2020, puis le service de soins palliatifs, les urgences et le service d'imagerie médicale en 2024. Ainsi, les patients de la circonscription de Mme la députée sont redirigés vers l'hôpital de Saclay pourtant situé à plus de 35 minutes, lorsque la circulation est fluide, engendrant une « perte de chance » considérable pour eux, ainsi qu'une sur-mobilisation des équipes de pompiers, puisque le temps de prise en charge s'est considérablement allongé. Face à cela et à des urgences déjà saturées à Saclay, les patients du territoire sont également redirigés vers les urgences des hôpitaux de Longjumeau et de Villeneuve-Saint-Georges, elles-mêmes saturées, conduisant à une perte de chance pour les habitants. Deux jeunes femmes de 26 et 20, dont l'une était juvisienne, y sont d'ailleurs décédées en ce début d'année dans des circonstances pouvant laisser penser à des « morts évitables ». La réouverture du site de Juvisy-sur-Orge, vendu au groupe privé Clariane qui y entreprend les travaux, prévue pour l'instant pour le second trimestre 2027, ne remplacera pas un hôpital public de plein exercice. Le centre médical d'appui ouvert avec plusieurs mois de retard n'est un palliatif que très insuffisant. Ce manque criant d'anticipation et de moyens a des conséquences dramatiques sur l'accès aux soins des habitants de l'Essonne. Elle l'interroge donc sur ce qu'il compte faire pour que les habitants de la 7e circonscription de l'Essonne aient à nouveau accès à des soins de qualité et un service public de santé à Juvisy-sur-Orge.

### Données clés

**Auteur :** [Mme Claire Lejeune](#)

**Circonscription :** Essonne (7<sup>e</sup> circonscription) - La France insoumise - Nouveau Front Populaire

**Type de question :** Question orale

**Numéro de la question :** 293

**Rubrique :** Établissements de santé

**Ministère interrogé :** Travail, santé, solidarités et familles

**Ministère attributaire :** Travail, santé, solidarités et familles

### Date(s) clé(e)s

**Question publiée au JO le :** [25 mars 2025](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [25 mars 2025](#)